

Opinión

LOS LIBROS DE TEXTO

Según datos recogidos por la prensa, cursar los años del bachillerato en el instituto de San Isidro de Madrid le cuesta a un chico (ó sea a su familia), sin contar las matriculas, «258 pesetas con 50 céntimos» y en el Instituto del Cardenal Cisneros, «226 pesetas con 75 céntimos.»

Fijémonos en algunos pormenores: un libro de Física, de nociones generales y elementales de Física, cuesta en el Instituto 14 pesetas; uno de Gramática francesa, 10; uno de Preceptiva literaria, 11; uno de Historia de la literatura, 11; uno de Agricultura, 14; «et sic de ceteris.»

Es para causar espanto en el ánimo más estorzado la balumba de esos libros, con sus precios enormísimos. Con harta mayor facilidad puede comprarse cualquier tratado magistral de Física, de Literatura, de Filosofía, de hombres verdaderamente eminentes, gala y honor de la Ciencia. Kant, Spencer, Hegel, y hasta Descartes y Bacon ó Aristóteles y Platón, nunca costaron tanto a los que quieren nutrir sus bibliotecas con el egregio fruto de cerebros inmortales.

Y no es esto lo peor, siendo tan doloroso, sino que no hay nada, nada tan absolutamente contrario, enemigo de la enseñanza y de la educación como los libros de texto. En ninguna parte del mundo existe ya esa coacción oficial de estudiar por determinada obra, «sancta canctorum» de la verdad consagrada de Real orden. En ningún centro ó Escuela de la Europa y de la América cultas se aprende en otro texto que en el texto vivo, vibrante, único educador del maestro. Porque con tantos y tan caros libros, lo que parece que se quiere decir es que sobre el profesor...

El ideal en esta materia sería que el estudiante no tuviese libro ninguno, ni de texto obligado ni de texto libre, y que en cambio existiesen bibliotecas universitarias y de Instituto y de Escuela, a que cuidaran todos los días los alumnos ávidos de saber, de ciencia, de conocimientos. Eso se haría si efectivamente el Estado no considerase sus Centros de enseñanza como reproductivos, como fuentes de ingresos, y dedicase cuantiosas sumas a esa necesidad pública, la más apremiante de todas.

EL PRIMER OBSTACULO

Bulgaria y Turquía
Ya ha surgido el primer grave obstáculo en el camino del régimen constitucional de Turquía. El Gobierno de Bulgaria se ha posesionado a mano armada del territorio que pasa por su territorio y que es propiedad de Turquía. Por añadidura, o sea llegado el momento de firmar su independencia.

La nueva Turquía protesta contra la acción búlgara, Inglaterra, consecuente con su liberalismo tradicional, apoya a la nueva Turquía, y ha declarado oficialmente que es injustificable el acto de Bulgaria. No cabe duda de que es injustificable y diplomáticamente insostenible.

Pero el interés del asunto no está en lo que aparece, sino en lo que hay, en lo que puede haber en el fondo. De una parte, no cabe duda de que el Gobierno búlgaro se halla profundamente irritado por la instauración de un régimen constitucional en Turquía y el establecimiento subsiguiente de la paz interior. Esa paz vigoriza a Turquía; ese vigor dificulta la realización de las ambiciones búlgaras, consistentes en apoderarse de buena parte de Macedonia.

De otra parte, es muy posible que Bulgaria esté instigada por otras Potencias, principalmente por Austria y Alemania, que también soñaban con extensiones territoriales por el lado de Turquía y a las cuales ha disgustado el nuevo régimen.

De otra parte, es también muy posible que se trate de intrigas del propio Sultán, anheloso de restaurar su antiguo despotismo. En 1876 pudo acabar con el régimen constitucional con sólo agitar el fantasma de una guerra con Rusia. ¿Quién sabe si se trata ahora de una maniobra análoga?

Lo que puede salvar la situación es el hecho de que los jóvenes turcos que ocupan el Poder no han perdido la cabeza. En el último Consejo de ministros, el Gran Visir alzó por la guerra; pero el Consejo se negó a seguir su opinión.

La rapidez con que Inglaterra ha salido a la defensa de los derechos de Turquía puede también contribuir a que Bulgaria renuncie su conducta y se consolide la situación turca.

En caso de una guerra con Bulgaria, no

cabe duda de que los búlgaros de Macedonia volverían al monte a luchar contra los turcos, y que en esas circunstancias sería imposible la celebración de elecciones sinceras.

De ahí el interés de los jóvenes turcos en evitar a toda costa la guerra. Parecen decididos a someter el caso al examen del Tribunal de La Haya. Y es difícil que ninguna Potencia europea pueda encontrar razones para dejar de prestarles su apoyo en esa decisión.

Ramiro de Maeztu



La peor pena

Bien haya el llanto que corre, bien haya el ave que canta, bien haya la hinchada nube que en tormentos se desata.

Triste nube la que el rayo no puede soltar, y pasa devorada por el fuego que en su propio seno guarda.

Ave triste el ave muda que a su pena solitaria ni halla el consuelo pe un eco de la cóncava cañada.

Triste mal el que no gime, triste llanto el que se cuaja; que al fin lágrimas que corren corriendo se desamargan.

Enrique Frescos

IDEAS

Fácilmente se sofoca la ambición considerando lo que queda de los grandes hombres.

Quando más pesada es el arca en que el avaro guarda el oro, tanto más lisonjero es el sentimiento del que le hereda.

Politica

LA IZQUIERDA CATALANA (GABRIEL ALONAR) Estas dos palabras, realmente, seguramente, irán unidas dentro de un corto plazo. Hace un año, poco más ó menos, *El Poble Catalá* promovió la gran cuestión de formar en Cataluña una única y poderosa fuerza de izquierda. En aquel entonces, descontentados las frases alentadoras de algunos buenos liberales, la iniciativa no prosperó. Guardaron cierto prudente silencio aquellos hombres, aquellos grupos y aquellos diarios que debían ser, por sus ideas, los elementos, los componentes de aquella fuerza.

Ahora se ha planteado nuevamente la cuestión. Lo que entonces pasó casi en silencio ha promovido hoy apasionamientos y encontrado simpatías. Muchos de los que tuvieron por extemporánea y por inoportuna la idea, la proclamaban ahora necesaria y la juzgan de alta conveniencia. La idea ha hecho, pues, su camino, lentamente, en el espacio de un año.

El mismo *Poble Catalá* recoge hoy del espíritu dominante una fuerte impresión de optimismo, y dice: «No podía suceder otra cosa. Hay leyes ineludibles en la vida de los pueblos, y una de ellas es la imposición de esta izquierda. En Cataluña el espíritu liberal tiene plena vida y todas las reivindicaciones humanas tienen aquí, dicho simplemente, real existencia, aunque algunos cándidos se empeñen en no querer verlo y en no querer luchar más que por las reivindicaciones patrióticas. Este espíritu liberal se encuentra hoy, entre nosotros, sin un núcleo que relacione y ajunte todos sus matices, sin un fuerte instrumento de acción conjunta y de lucha. Es fatal, es inevitable, pues, el desenvolvimiento de esta fuerza, depositaria de un glorioso contenido de aspiraciones liberadoras y amparadoras de juventudes valerosas.»

Y luego añade: «A la hora actual imponen y hacen viable esta acción de izquierda que se inicia ahora poderosa, muchas circunstancias. La influencia bienhechora de un grupo de escritores autonomistas, al frente de los cuales hay que poner el nombre glorioso de Alomar, que han injertado en el nacionalismo de los precursores un sentido humano y simplísimo... La muerte de Salmerón, último lazo que mantenía una aparente unión entre los afiliados al viejo partido republicano de Cataluña y los del resto de España, poniendo a aquellos en la necesidad irrazonable de crear una nueva organización y de dar, oficialmente, otra orientación a sus fuerzas. Y la total descomposición de los viejos partidos á la española, sin efectividad en la vida real, sin multitudines, sin los jóvenes...»

Se respira hoy en el ambiente político de Cataluña este aire de reconstitución del espíritu. Y a muchos hombres les inquieta el pensamiento de realizar el propósito que impelen la realidad de los hechos y la evolución de las ideas. Y que el pensamiento suda

hacia su realización lo demuestran los siguientes hechos: Un elegante diputado, que tiene amplia visión de la política catalana, de esa tradición liberal, desea escoger un tema para dar una próxima conferencia. Muchos jóvenes prestigiosos de la Unión Republicana están decididos a llevar esta cuestión al seno de sus juntas, idea que no rechazan sus elementos directores. Y por último, muéstranse propicios a la futura conjunción muchos federales, autoridades indiscutibles en su partido.

La empresa, pues, está en camino de realizarse. «Pienzan todos—exclama el *Poble Catalá*—que la formación de una izquierda catalana, bien autonomista, pero bien liberal, dirigiendo su acción paralelamente en defensa de reivindicaciones patrióticas y de reivindicaciones humanas, puede realizar fines más prácticos que los viejos partidos que se han pasado la vida predicando abstractos principios de libertad... y que aquellas agrupaciones más jóvenes que gastan todas las actividades predicando las razones étnicas, geográficas, históricas, geológicas, etc. de un nacionalismo abstracto y sin definir.»

Gándido

El incidente franco-alemán

Francia demandante

«Le Temps» publica un largo artículo dedicado a estudiar el incidente de Casablanca, que, según el periódico parisiense, ha entrado en una nueva fase.

«Francis» dice «Le Temps»—no es ya la acusada, sino la demandante en este pleito.

Los documentos oficiales que obran en poder del general D'Amade prueban plenamente que el consúl alemán se excedió de sus poderes, y llevó su indiscreción al límite, al proteger de sorteros que no eran alemanes.

Detalles de los sucesos

París 2.—Despachos de Casablanca dicen que se ha adquirido la prueba de que Opitz, comerciante alemán, escondió en su casa, durante cuatro días, a uno de los desertores.

Las autoridades francesas poseen una pieza de convicción, muy importante por cierto, ya que prueba que el consúl alemán ejerció violencia contra los agentes de Francia.

Trátese de los pedazos del bastión del consúl, que éste rompió en las espaldas de los que querían prender a los desertores.

El olvido del cánciller

«Le Matin» publica el siguiente despacho de Casablanca:

«He aquí cómo se encuentra en poder de los franceses el documento que prueba la complicidad del consúl alemán en el asunto de los desertores.»

Durante el altercado que siguió a los sucesos, y que sostuvieron un oficial francés y el cánciller del Consulado alemán, éste, para demostrar que era, sacó un papel del bolsillo y lo presentó al oficial.

Trátese de un salvoconducto, escrito sobre papel oficial y redactado en los términos que siguen:

«El cánciller del Consulado alemán es encargado de embarcar las seis personas que acompañan. Firmado: Ludewitz, consúl alemán en Casablanca.»

Mientras el oficial francés leía el documento, estalló una disputa entre un criado del Consulado alemán y varios marineros, que querían impedir embarcar a los desertores.

El oficial metióse, sin darse cuenta, el salvoconducto en el bolsillo, y corrió a intervenir en la discusión.

El cánciller hizo lo mismo. Luego marchóse, olvidándose de reclamar su documento.

Por la noche, el oficial francés entró en su bolsillo, y se lo entregó a las autoridades que instruirán sumaria.»

Conejito se retira

El torero de Córdoba Antonio de Dios (Conejito), cuyas hazañas en la lidia han llenado tantas páginas de la crónica diaria como el relato de sus jornadas sangrientas y peligrosísimas, se retira del toreo. El día 8 lidiará su corrida última en la plaza de Madrid. Los toros serán de varias ganaderías, de las mejores, y no de una sola, porque al final de la temporada no hay ningún criador de reses bravas que tenga una corrida completa de edad y el tipo y el tamaño que el público demanda. El primero lo matará Conejito, y en los demás actuarán de espadas los célebres diestros Bombita, Machaquito y algunos otros. El programa, en este punto, aún no está ultimado.

Guerrita, rompe en esta ocasión un propósito que parecía definitivo. Guerrita va a Madrid y asistirá a la crepida de su palacio y amigo predilecto desde el palco presidencial. También será invitado Mazzantini.

Conejito ha encontrado facilidades grandísimas entre sus compañeros del toreo. E. M. Abit, Macho, Mirón, M. Molete, Saerri, todos quieren un puesto en esta corrida. La empresa de Madrid también se ha mostrado cortés y deferente con el diestro.

UNA MADRE QUE SE MATA

Uno de los grandes acontecimientos de la sociedad nuyorquina, durante el verano de 1898 fué el matrimonio de Mr. Cirwithin con una hija de Tomás Mac Michiel, uno de los industriales manufactureros más conocidos y más poderosos de la República norteamericana.

A pesar de mediar tanto dinero, el enlace de Cirwithin con la hija de Mac Michiel fué un matrimonio por amor.

El marido, un irreprochable caballero, estaba loco por su mujer, una de las más lindas damas de Delaware.

El nuevo hogar brindaba a los conyugos toda clase de dichas, y cuando los conocían adelantaban los mejores augurios acerca del porvenir de la juventud pareja. Ni una nube turbaba la felicidad de los nuevos esposos, si había de creerse a los íntimos de la casa. Y así ocurrió, en efecto, durante algunos años.

Sin embargo, uno de los citados íntimos tenía una excesiva intimitad. Y he aquí que la bella esposa de mister Cirwithin ha sido sorprendida por el marido en dulce colloquio con un galante y afortunado conquistador.

El ofendido esposo disparó cinco tiros de su revólver contra el audaz atentador a su hora. Pero el amante es, decididamente, un hombre de suerte. Ninguno de los cinco tiros le alcanzó. Acostumbrado a las estratagemas amorosas, tuvo pronto una idea para salir libre de trances tan graves, y se dejó caer sobre el verde césped del jardín, fingiéndose muerto. Acudió gente al sonar los tiros, aumentó pronto el grupo, produjese una confusión enorme en el jardín y el amante sacó partido de esta confusión para tomar las de Villadiego.

Inmediatamente llamó el ofendido yanqui a la esposa culpable, y se desaltó entre ellos una escena de alta intensidad dramática.

Mr. Cirwithin no es de los que perdona como los maridos del moderno teatro francés, ni se tampoco de los que matan como los maridos tradicionales de la dramaturgia calderoniana. El castigo impuesto a la culpable fué el de expulsarla para siempre del profanado hogar.

La señora de Cirwithin tenía una preciosa niña de siete años, a la cual amaba con toda su alma.

Separarse de su hija era un tormento que ella hermosa adúltera no se conceptuaba capaz de resistir. Regos, lágrimas, juramentos, todo fué inútil. El agraviado esposo se negó a absoluto a ceder: tir que la hija fuera a vivir en compañía de la madre.

La entrevista conyugal terminó sin que el marido otorgara esta merced.

Lívida y silenciosa salió de las habitaciones de su marido la señora de Cirwithin, y se encerró en su cuarto, con pretexto de recoger los objetos que había de llevarse. A los pocos minutos sonaba un tiro.

Varias personas se precipitaron en el cuarto de la dama. El cadáver de la bellísima norteamericana yacía a los pies del lecho.

Los periódicos publican extensos detalles del suceso, que ha producido en todas partes honda sensación por lo novelesco del suceso y por las personas entre las cuales se ha desarrollado.

Congreso nacional antituberculoso

Dicen de Zaragoza que se ha acordado que se celebren por turno conferencias especiales del Congreso antituberculoso. Estas conferencias se darán en los locales de la Real Academia de Medicina.

Han disertado los Srs. Verdes Montenegro sobre el tema «La fiebre, resaca y tratamiento de la tuberculosis»; Hoyos Marañón, «Tratamiento quirúrgico de la tuberculosis pulmonar»; Tarreros, «Influencia de las variaciones bruscas de la temperatura en la evolución de la tuberculosis, singularmente en los soldados»; Moliner, «Necesidad de que el Estado crea y sostenga tres sanatorios modelo, uno de obreros, otro de militares y otro de penales»; el doctor Ferrán, «La gran higiene de la tuberculosis». Esta conferencia despierta grandísimo interés.

Constituye la nota del Congreso la conferencia de D. Amalio Jimeno, que disertará sobre nuevas orientaciones de la terapéutica antituberculosa, y abordará de frente el plan de ataque contra la infección tuberculígena después de iniciada.

Los congresistas han sido obsequiados con una función de gala en el teatro Principal.

Fuera de España

Nuevo teléfono sin hilos

En Portorrich se ha verificado ensayo de teléfono sin hilos con un aparato del sistema Lee Forest. Se hicieron a bordo de buques ingleses y dieron excelentes resultados.

Se estableció la comunicación entre buques anclados en el puerto y en los cuales se hallaba el aparato transmisor.

y un crucero, que se fué alejando gradualmente, llevando el aparato receptor.

Comenzaron las pruebas cuando el crucero estaba a una milla de distancia; se repitieron aquellas hallándose a diez, quince y veinte millas, y a esa distancia máxima se transmitieron nombres propios, cuya pronunciación crecía ciertas dificultades. El oficial los escribió tal como se le habían remitido.

Se repitieron luego las pruebas a mayores distancias.

Gorki, casado

Telegráficamente desde San Peterburgo que Máximo Gorki ha contraído matrimonio con la señora Andreiff, que le acompañó el año pasado en la excursión por los Estados Unidos, y fué causa de protestas de los puritanos yanquis.

Las elecciones municipales en Portugal.

—Los cuamafas

Las próximas elecciones municipales constituyen ahora la principal preocupación de los políticos de Portugal. Se cree que el gobierno se abstendría de convocar a los electores hasta que las Cortes derogaran el decreto de 12 de Octubre de 1907 obra del dictador João Franco.

El presidente del ministerio, almirante de Amaral, declaró que al desaparecer la dictadura, quedarán derogadas «ipso facto» las disposiciones de ésta, pero los jefes de las oposiciones no se dan por convencidos y piensan discutir el asunto, sosteniendo que el gobierno actual carece de facultades para derogar el decreto del 12 de Octubre.



Apuesta decisiva.—La propiedad en Nueva York

William Burton y John Maxwell, de la ciudad de Jersey, cada uno de cuarenta años, esmerados de co ego y amigos inseparables, están a punto de romper sus relaciones ó de hacerlas más cordiales.

Burton tiene una hija, de la cual Maxwell está enamorado. Para hacerla su esposa, solicitó el consentimiento del padre, quien a la demanda contestó que no permitiría que la joven se casara con un hombre que la aventajaba en años más de la cuenta y a quien él consideraba un décrepito.

A esto replicó Maxwell que si era por lo decrepito, estaba listo a probarle, a fuerza de mojicones, que no le iba en zaga a Sansón, experimento éste que Burton rehusó por sobre de prudencia.

Para solucionar el problema convinieron padre y novio valerse de la agilidad de las piernas, y al efecto, han apostado recorrer una distancia de una milla a pleno vapor, ó sea en carrera de gran velocidad.

Si el padre pierde, la muchacha le pertenece al pretendiente; pero si el caso es al revés, éste queda sin derecho de volver a poner los ojos en la muchacha ni a pisar la puerta de la casa.

Como es de suponer, la novia se afilia a la causa de su novio.

Los miembros del departamento de Impuestos en la ciudad de Nueva York han presentado al alcalde, Mr. Clellan, el informe sobre valoración de la propiedad para el año de 1908, lo que alcanza a la fabulosa suma de 7.158.190.400 pesos fuertes, y sobre la cual se fijan los respectivos impuestos.

Ferrocarril transpirenaico

En el Hospital se han inaugurado hoy los trabajos para la construcción del ferrocarril transpirenaico de Axá Ripoll.

Al acto han asistido MM. Delcassé, Patisson y Pérez, numerosos diputados y los alcaldes de las localidades, tanto francesas como españolas, que ha de atravesar el ferrocarril.

M. Delcassé pronunció un elocuente discurso.

Habló de la importancia que el ferrocarril ha de tener para las relaciones mercantiles de Francia y España, que resultará beneficiadas por él en gran medida.

«Y no menor beneficio han de recibir—dijo el ex ministro—las relaciones de amistad hoy existentes entre ambas naciones, pues las comunicaciones fáciles establecen un estrecho lazo de unión entre los pueblos.»

«Por todo esto debemos felicitarlos de que la idea del ferrocarril transpirenaico haya llegado a ser un hecho.»

M. Delcassé terminó su discurso diciendo sentidas frases de gratitud a M. Lere y M. Moullaud, dos hombres de ciencia que, con sus iniciativas y talento, han logrado dar visibilidad al pensamiento, franqueando, para bien de la paz, la barreira de los Pirineos.

Las víctimas del automovilismo

Gravisimo accidente

Dicen de Victoria que haciendo un viaje de recreo la familia del Senador don Tomás Salazar, que guiaba el coche hizo una falsa maniobra, volcando el automóvil y resultando muertos y heridos entre los hijos del Senador.

Otra versión dice que, aterrado ante el inminente peligro de vuelco, arrojóse del vehículo uno de los hijos del señor Salazar quedando muerto en el acto.

El automóvil era de la propiedad de la acaudalada señora doña Esperanza Peláez, hermana política del Sr. Salazar, fallecida recientemente.

El hecho es el siguiente:

Regresaba la familia del senador señor Salazar, en automóvil desde Logroño a Victoria, cuando por haber ocurrido una avería en el freno del automóvil «Fiat», el coche tomó extraordinaria velocidad en la cuesta de Lezo volcando el vehículo.

Pasados los primeros momentos de pánico, procedióse a auxiliar a los que iban en el auto, viéndose que había quedado muerto don José María Salazar, joven abogado hijo del senador, y heridos la señora de éste y un niño, Fernando Elio, sobrino del señor Salazar.

El suceso fué presenciado desde cercana distancia por un peón caminero y el agente Samaniego, los cuales acudieron presurosos a prestar auxilios.

Desgraciadamente éstos, para el joven Salazar, fueron inútiles, pues se encontraba muerto.

El senador señor Salazar, aguardaba impaciente la llegada del automóvil en que venía su familia, y esta mañana, al ver el tiempo transcurrido sin saber nada de ellos, salió en otro automóvil a su encuentro, hallándose con la terrible nueva del accidente.

EL VIAJE DE LOS REYES

En Budapest

Generales

El Emperador Francisco José ha nombrado al Rey don Alfonso general de caballería.

Don Alfonso por su parte ha nombrado al Emperador capitán general honorario del ejército español.

Banquete de gala—Brindis del Rey de España

Los soberanos españoles han sido obsequiados por el Emperador con un banquete de gala en Palacio. Al final del mismo el Emperador y don Alfonso han cambiado afectuosos brindis.

Al brindis pronunciado en francés por el Emperador ha contestado don Alfonso en los siguientes términos:

«Con la más viva emoción presento a Vuestra Magestad mi felicitación y la de la Reina, con motivo de vuestro jubileo.»

En esta circunstancia memorable no se trata por mí de escribir en los anales de la historia de la Monarquía este acto mío para con un Soberano que después de sesenta años de reinado, es amado y venerado por el mundo entero tanto como por sus pueblos.

Pero corrido por mis venas sangre de los Habsburgo, es lógico que me sienta conmovido por los lazos de amor y de familia que me unen a vos.

Su Magestad la Reina y yo hemos seguido el curso de vuestra dolencia, durante el pasado año y experimentamos inefable contento al poder realizar ahora la aplazada visita, que nos permite hoy, a mi esposa, y a mi demostrarnos personalmente nuestro afecto, y respeto profundo, que nos hacen pedir a Dios conserve largos años la preciosa salud de V. M. para la continuación gloriosa de su reinado.

Al confejirnos el más alto grado del Ejército español, considero un honor para el mismo el que pueda hacer figurar a la cabeza de sus cuadros el nombre ilustre de V. M.

Por mi parte, os doy las gracias por mi nueva promoción en el Ejército austríaco, al cual me felicitaba de pertenecer ya como coronel de uno de sus regimientos, cuya valiente historia evoca el recuerdo imperecedero de los altos hechos de Carlos V y D. Juan de Austria siempre vivos en el corazón del pueblo español.

La estrecha amistad que no ha cesado jamás de unir vuestras Casas, aparte nuestro cercano parentesco y las excelentes relaciones que existen entre España y Austria Hungría, son el objeto de mi constante solicitud y aprovecharé cuantas ocasiones se me presenten para demostrarle a V. M.

Reiterando los votos ardientes y cordiales de la Reina mi esposa, y míos, por la felicidad de V. M. levanto mi copa a vuestra salud, a la de la Familia Imperial y por la prosperidad de Austria Hungría.

Maura condecorado

Budapest—El Emperador de Austria

ha nombrado al señor Maurs caballero...

Se ha celebrado en la nueva y magnífica sala de fiestas del Palacio Real un baile de corte.

Desde las ocho comenzaron a llegar los invitados...

Entre dichos invitados se veía á obispos y dignatarios eclesiásticos...

Erán admirados, sobre todo, los espléndidos trajes de etiqueta de los magnates húngaros.

A las nueve, y cuando los invitados acordaban á las mil trescientas...

El Emperador llevaba del brazo á la Reina Victoria...

El Archiduque heredero Francisco Fernando conduca á la Archiduquesa Isabel.

A una señal dada por el conde Apponyi, la orquesta de ziganos tocó una cecarda...

Después fué bailada otra cecarda por tres parejas.

Luego la orquesta tocó un vals, que bailó la Reina Victoria...

Cencluido el vals, fué organizado un cotillón...

El Rey bailó con la Archiduquesa María Anunciación...

La multitud de invitados era tan compacta que resultaba imposible ejecutar las figuras.

Originóse alguna confusión, y viéndolo el Rey que parecía divertirse mucho...

Mientras se bailaba, el Emperador Francisco José se mantenía entre los espectadores...

La Archiduquesa María Anunciación presentó la Reina á las damas de la aristocracia.

Después de ser bailado un segundo vals fué servido un segundo té en diez mesas.

En la primera de ellas lo tomaron los Reyes, el Emperador y los embajadores de las grandes Potencias.

Por último, fué bailada una cuadrilla.

Los Reyes de España tomaron parte en ella, con gran número de aristócratas húngaros y austriacos.

A las diez se retiraron los Reyes, seguidos de la corte.

LOS SPORTS

tusismo reinante por este sport, organizó la sección deportiva del «Veloz Sport»...

Entre los señores que componen dicha sección se agita la idea de dar á dichas carreras toda la amenidad y variación posibles.

El programa, respondiendo á este fin estará formado por una carrera Haadicap, uno de Equipos...

Con el fin de fomentar la asistencia á esta clase de espectáculos se tiene el propósito de reducir el precio de la entrada á una cantidad limitadísima.

Ciclistas de viaje Ayer tarde á bordo del vapor «Balear» salieron para Barcelona...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención, que hicieron su trabajo á conciencia...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión de nuestra policía urbana.

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

Los que redactaron el documento fueron personas de buena intención...

Y es así. Quien recorra las calles de Palma sacará una lamentable impresión...

de música de 3.ª correspondiente á esta clase de teatro.

Los que desean tomar parte en el concurso, dirigirán sus instancias al jefe del expresado Cuerpo...

En la Academia de Artillería existe una plaza de músico de 2.ª correspondiente á quinto en mi b.

Los que desean tomar parte en las oposiciones, dirigirán sus solicitudes al Coronel director de dicho establecimiento...

Comisión de Hacienda

También se reunió ayer la comisión de Hacienda acordando enterar al Ayuntamiento...

Sesión ordinaria

Mañana se reunirá el Ayuntamiento en sesión ordinaria y en segunda convocatoria.

Replica

LA TARDE que hasta el presente no ha hecho profesión de fé de ninguna clase...

Por otra parte, no concedemos al diario palmeño, autoridad ni competencia para expedir patentes de filiación.

Esta misión parece estar reservada en la actualidad, á los organizadores del Congreso de la Buena Prensa...

El Administrador de Hacienda de esta provincia D. Valentín Sambricio ha convocado á los industriales...

Para mañana están convocados los gremios siguientes: A las 10.—Vendedores de muebles de lujo.

A las diez y media.—Tiendas al por menor de ferretería. A las 11.—Vendedores al por mayor de cereales...

Prácticas de Artillería

A las diez de la mañana de ayer se dió principio en la batería del fuerte de «Enderroc» el ejercicio de tiro de grupo...

El ejercicio dió muy buen resultado. Uno de los botes quedó completamente destruido por uno de los proyectiles.

Con este ejercicio se ha dió fin á un programa trazado por la Comandancia de Artillería para año actual.

El resultado general de las escuelas prácticas ha sido satisfactorio.

Ayuntamiento

Comisión de Enanche

Como estaba anunciado se reunió ayer la comisión de Enanche y Murallas presidida por el Alcalde y con asistencia de los Concejales Srca. Calvet y Fuster.

Se discutió extensamente sobre la conveniencia de alzarla contra la Real Orden que declaró monumento nacional la Puerta de Stc. Margarita...

El Alcalde, que fué quien dió origen de la opinión de los Concejales formó voto particular.

Comisión de Gobierno

A las diez de la tarde de ayer se reunió la comisión de Gobierno y Policía, acordando proponer el Ayuntamiento que proceda cuanto antes á la recepción definitiva de las obras de construcción del nuevo Matadero Municipal.

Comisión de Gobierno

puesto la cantidad necesaria para cambiar los faroles de aquellas que resultan inútiles.

Y se aprobaron algunas cuentas.

Comisión de Hacienda

También se reunió ayer la comisión de Hacienda acordando enterar al Ayuntamiento de que existe crédito para las obras de construcción de un Hospital de Apeados en el Hornabiques.

Sesión ordinaria

Mañana se reunirá el Ayuntamiento en sesión ordinaria y en segunda convocatoria.

Espectáculos

Para esta noche

Lirico.—Sesión de cinematógrafo, de 7 á 11 de la noche. Se proyectarán las siguientes películas:

La madrastra, El dinero rige al Mundo (estreno), Sorpresa dichosa, El vagabundo (estreno), Noche de Reyes, Sacrificio (estreno), La Ombientista, Buen Perro (estreno), Nolecio se divierte, El gendarme (estreno), El Bóforo á la luz de la luna (estreno), El exprés de las 10 40 (estreno).

La Protectora.—Sesiones de cinematógrafo, de 6 y media á 11 de la noche. Programa variado.

El sueño del presiliario, Signo del cielo, Pesadilla del Chauffeur, La última brujía, Metamorfosis de un novio, Sueño infantil (estreno), La princesa negra, Las carteras (estreno), Desventuras de un procerador. El convidado de piedra (estreno) y el Hada del torrente (estreno).

Salón Truyols.—Sesión de cinematógrafo: 6 á 9 de la noche. Programa para hoy:

Traperos caricaturistas, Hombre variable, Parque de Londres, Hada del torrente, Ciudad eterna, Osoodrilo ladron, un rapto Luis XIV, Perdón abuelito, Venganza del aduanero.

La Alhambra.—Concierto por el trío Segura, Pomar y Morey.

El Puerto

Hoy.—El vapor «Miramar» de Barcelona.

Ayer.—El vapor «Lulio», de Barcelona; el land «Catalina», de Sóller en dos días con seis hombres de tripulación, el palebot «Los Amigos» de Ciudadela en dos días con cuatro tripulantes; y el bergantín golista «Pedro Matus» de Ibiza en cuatro días con nueve tripulantes.

Hoy.—El vapor «Ileño» para Ibiza y Alicante y el «Cabrera» para la isla de su nombre.

Ayer.—Los vapores «Balear» y «Lulio» para Barcelona é Ibiza respectivamente; la bañadora de recreo denominada «Diana» para Ibiza; el vapor «Cabrera» para esta isla y el palebot «Paloma» con destino á Barcelona despues de haber sufrido una reparación en el «mollet» para dedicarse á la pesca de la langosta.

Banquete en «Can Perantoni»

Ayer tarde á las diez, se reunieron en fraternal banquet, en el salón comedor del merendero de «Can Perantoni» los profesores que componen la «Banda Mallorquina».

En dos largas mesas, convenientemente adornadas, tomaron asiento 38 comensales.

El objeto del banquete no era otro que pasar unos momentos de confraternidad en amigable comida y celebrar el resultado satisfactorio que ha tenido la banda, durante la temporada que pronto se dará por terminada.

El Director D. Andrés Gelabert no pudo asistir al banquete por impedimento de ocupaciones particulares, pero mandó su adhesión.

Uco de los músicos comunicó á sus compañeros la noticia de hallarse gravemente enfermo al conocido profesor de clarinete D. Juan Ramis, y propuso que se abriera una suscripción entre los allí reunidos para aliviar á su familia.

La idea fué unánimemente aceptada, recordándose enseguida una crecida cantidad que se aumentará con otras cantidades que recordarán de otros profesores de esta ciudad.

Durante la comida reinó franca alegría.

Los comensales salieron muy satisfechos del banquete que terminó á las cinco de la tarde.

Audiencia

Juicio contencioso

Esta mañana, á las once, se ha dado principio á la celebración de la vista ante el Tribunal Contencioso-Admini-

GEMELOS PARA TEATRO

ANTIGUA CASA LASSALLE S. Nicolás, 31 ANTIGUA CASA LASSALLE

Acaba de recibirse un riquísimo sortido en gemelos de lujo para señoras. Gemelos de marina, campo y teatro. Gemelos primatícos de las mejores fábricas á precios inverosímiles.

Antigua casa Lassalle.—S. Nicolás, 31

PLOMO-ZINC, VIDRIOS PLANOS

BOMBAS Y GRIFERIA Instalaciones para GAS Y AGUA

Brossa, 30—EL AGUILA—Palma

trativo, del recurso interpuesto por el Ayuntamiento de Binisalem contra una resolución del Gobernador civil de la provincia revocando un acuerdo de aquella Corporación respecto del mé dico titular don Saivador Real y Quintana.

Forman Tribunal el Presidente de la Audiencia Territorial D. Adolfo Astudillo, los Magistrados D. Carlos de Quintana y D. Perfecto Mira y los Diputados provinciales D. Miquel Pons y Pons y D. Miquel Rosselló y Alemany actuando de Secretario don Luis Ozaña.

Representa á la Administración el Abogado del Estado don Gregorio Guasp.

En defensa del Ayuntamiento de Binisalem actua el Letrado D. Luis Alemany y Hujol.

Este abogado está en el uso de la palabra al cerrar la presente edición.

Ecos de Sociedad

Viajeros

Ayer tarde salieron para Barcelona, en el vapor «Balear», D. Gabriel Forteza y Sca., D. Pedro Martí y dos señoras, D. Gabriel Rullan, D. Miquel Mir, D. Juan Casanovas, doña Elvira Ventura, D. Juan Barceló, D. Juan Vives, D. Tomás Antolí, D. Juan Martínez, D. Luis Torrent y otros.

En el mismo vapor salió para Barcelona donde permanecerá unos cuantos días el teniente de alcalde D. Bartolomé Barceló.

Ayer tarde marchó á Barcelona, donde tiene fijada su residencia, nuestro querido amigo el Doctor Ferrer, despues de haber pasado una temporada entre su familia.

Hoy han llegado de Barcelona en el vapor «Miramar», D. José Bordey, don Baltasar Cortes, D. Andrés Lavet, don José Casanovas, D. Miquel Mir, D. Miquel Seguí, D. Juan Más, D. Guillermo Alonso, D. Antonio David y otros.

En el vapor «Balear» embarcó para Barcelona el vicepresidente del «Veloz Sport» D. José Luis Cardell que completamente restablecido de la enfermedad que le retuvo en cama, pasa á dicha ciudad con objeto de sufrir en la Clínica del Dr. Cardenal, la operación que no pudo practicársela durante su enfermedad á causa de su estado grave.

Desearnos que el resultado de la operación sea satisfactorio para nuestro amigo.

También embarcó para la ciudad conal nuestro amigo D. Antonio Moner.

En la Escuela Normal de Barcelona ha obtenido el título de maestro Superior, el profesor de Buñola, nuestro amigo D. Rafael Colom Pons.

Esta mañana, en el vapor correo han llegado dos chicos, uno de diez años y el otro de unos catorce, que habían huido del hogar paterno.

Han sido recogidos por la policía.

Despues de larga y pesosa enfermedad anoche falleció en esta ciudad la distinguida señorita Ana de Oieza y Guzman de Villorria.

Esta tarde á las 4 y media se rezará el Rosario en la iglesia de Santa Clara, siendo despues conducido el cadáver al Cementerio.

Descansen en paz y reciba su familia, especialmente los padres de la virtuosa señorita de Oieza, nuestro sentido pésame.

Quarenta horas

Concluyen en Santa Magdalena dedicadas á San Francisco de Asis: al anoche, meditación, estación, Te-Deum y reserva.

Para mañana

Quarenta horas

PRECIOS de FABRICA Molduras PARA Cuadros Isidoro Lassalle hijo NO EQUIVOCAR ESTA CASA 25 Calle BROSSA 25

Curación de la Tos PASTILLAS J. MIRO espectorantes y calmantes para la TOS FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRO Abierta toda la noche—Colón 22 y Perantoni, 2

GAS Y ELECTRICIDAD FABRICA DE LAMPISTERIA Bartolomé Fruster Colón, 9—P. Restriello, 8 Especialidad en mangueras para riegos

VAQUERIA DE DON JOSE BUSQUETS DE SON SARDINA D. José Busquets á fin que la leche que se expende sea de toda confianza ha nombrado para que diariamente inspeccione la vaquería, el experto veterinario D. Buenaventura Barceló, quien también tiene á su cuidado la dirección técnica de dicha Vaquería.

COLMADO LA PROVIDENCIA FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE Pedro José Esbarranch Despacho: Calle del Sto. Cristo n.º 4 Destilería del especial triple anís

FLOR DE MALLORCA Y DEL ESTOMACAL Verdés Pídanse en todas las buenas tiendas de Ultramarinos, Confiterías y Cafés.

STOMALIX es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajos preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos. CURA el DOLOR de ESTOMAGO

LOS SPORTS Nauticas El comité de la federación náutica del Cantábrico, compuesto por los señores López Doriga, Pardiñas y Uba, ha adoptado, entre otros acuerdos, el de aceptar el reto de los americanos para disputarse la copa de América. A este efecto, en las regatas que los Clubs federados celebran el año próximo se seleccionará los balandros que hayan de luchar con los americanos. Las pruebas de dicha copa se efectuarán en Mayo de 1910. Se ha adherido á la federación los Clubs de Valencia, Alicante y Cartagena. Como ya lo estaba el de Barcelona, quedan así unidos los Clubs del Mediterráneo y los del Cantábrico. A consecuencia de este acontecimiento, el 20 de Noviembre próximo se celebrará en Madrid un Congreso de Clubs náuticos, en el que se discutirá el reglamento definitivo de la federación que en lo sucesivo tendrá carácter nacional. El programa náutico para el año venidero promete, pues, ser interesantísimo. Balompié En la sociedad «Veloz Sport» y «Círculo «Gijista» desde hace algunos días se está llevando á cabo los trabajos necesarios para organizar los teams de balompié con objeto de jugar en el mes próximo algunos partidos en el Velódromo de Tirador. Resulta satisfactorio, muy pronto empezarán las pruebas preparatorias para el entrecamiento de los jóvenes que deban tomar parte en la lucha. Según se me dijo, el «Veloz Sport» tiene este año el proyecto de crear una Copa para el campeonato de Baleares que actualmente posee el club «Veloz Sport» perteneciente á dicha sociedad. Para que se dispute la Copa se invitará á los dos clubs de balompié que existen en Mahon y que según noticias juegan admirablemente. En el «Círculo Ciclista» el sportmen Alberto Gomila entusiasta por dicho sport y notable jugador, trabaja en reorganizar el team de dicha sociedad. Mucho celebraría que los trabajos que se efectúan por parte de las dos sociedades dieran un resultado satisfactorio en bien del olvidado sport. Ciclismo Es muy posible que en vista del en-

Telegramas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE LA TARDE

La política

Madrid 6 (4 las 2:40).
Dato se detiene en el camino.
Retrasando el regreso.

Un telegrama recibido de Vitoria anuncia que el presidente del Congreso Sr. Dato no llegará a Madrid hoy como se había anunciado.

El Sr. Dato se detendrá en algunas localidades del trayecto, para visitarlas.

Ayer se detuvo en Vitoria, en el camino que de regreso a Madrid había emprendido desde S. Sebastián.

Hoy marchará el Sr. Dato de Vitoria hasta Burgos, en donde también parará, retrasando su regreso a Madrid.

Moret no conferenció con Don Melquiades.

Habíase dado la noticia, con visos de seguridad, de que el jefe del partido liberal Sr. Moret había celebrado una detenida conferencia con el diputado republicano D. Melquiades Alvarez.

La noticia afirmando la entrevista había sido comentadísima, relacionándose con los proyectos que para el porvenir abraja el diputado republicano.

El Sr. Moret, recogiendo los rumores que afirmaban la noticia, los ha desmentido, manifestando no haber tenido ninguna entrevista con D. Melquiades.

La minoría democrática. — Impresiones y planes. — La Unión liberal.

El jefe del partido democrata, general López Domínguez, ha convocado a las minorías parlamentarias de su partido para celebrar una reunión.

Esta tendrá lugar el próximo domingo.

En la reunión que se celebre, parece que se cambiarán impresiones entre los señores de las minorías democráticas.

También se discutirá ampliamente la norma de conducta que haya de seguirse en el futuro de los proyectos del gobierno y en relación con las otras oposiciones parlamentarias.

Aunque no con carácter de certeza, se me dice que probablemente en la reunión convocada por el general López Domínguez, éste se ocupará de las relaciones políticas entre liberales y demócratas y de los trabajos que se han hecho para llegar a una entera inteligencia entre ambos partidos.

Aguárdase con interés el resultado de esta reunión para conocer la actitud que adoptará la minoría democrática.

Maura y Canalejas. — Senadurías vitalicias.

Asegúrase que los señores Maura y Canalejas han tenido una detenida entrevista, en la que han cambiado impresiones sobre los asuntos de política actual.

Se aguarda mucha reserva acerca de lo tratado en esta entrevista. No obstante se afirma que ambos prohombres han hablado extensamente acerca de la provisión de las senadurías vitalicias que se hallan vacantes y de la de los cargos parlamentarios.

Parece ser que el Sr. Maura piensa ofrecer algunos puestos de senadores a la minoría democrática, habiendo cambiado impresiones con el Sr. Canalejas.

Maura conferenciará con Moret.

Hoy el Presidente del Consejo celebrará una entrevista con el señor Moret.

Afirmase que en ella ambos se ocuparán de la provisión de las senadurías vitalicias, acordando probablemente la proporción en que ha de estar representada la minoría liberal y designación de quienes han de ser los favorecidos.

Conferencia con López Domínguez.

Cuando el Sr. Maura conozca el pensamiento del Sr. Moret, sobre la provisión de senadores y de cargos parlamentarios, en la entrevista que ambos celebrarán hoy, pasará a visitar al señor López Domínguez para mantener con éste una detenida conversación sobre aquellos dos puntos.

La combinación de los cargos y la provisión de senadurías no se darán a conocer hasta que el Maura haya dado por terminadas sus entrevistas con los jefes de las minorías.

Las elecciones municipales. — Surgen dificultades. — Solidarios y ministeriales.

El Sr. Maura ha comenzado las entrevistas con los jefes de las minorías parlamentarias.

Estas conferencias del jefe del gobierno son muy comentadas, atribuyéndose a las dificultades con que parece tropieza el aplazamiento de las elecciones municipales, aplazamiento que se propone hacer el Sr. Maura.

Parece que solamente los solidarios apoyan con decisión el pensamiento del Sr. Maura, mostrándose contrarias las restantes minorías.

Estas no aparecen resueltas a acceder al propósito del Sr. Maura.

La unión liberal. — La apoya López Domínguez.

Atribuyéndose al general López Domínguez algunas manifestaciones relacionadas con la unión de los liberales.

Parece que el general ha manifestado que por su parte no opondrá ningún obstáculo a que se verifique la unión de todos los elementos del partido liberal.

No obstante parece que esta unión no se realizará por el momento, sino que se dilatará, aplazándose para más adelante.

Ahora se llegaría solamente a una perfecta inteligencia parlamentaria entre ambos partidos, conservando estos su independencia y su libertad de acción.

Noticias

GENERALES

No hay cólera en Rabat

Nuestro cónsul en Rabat comunica oficialmente al Ministro de Estado desmintiendo que haya aparecido el cólera en aquella plaza de Marruecos.

Dice el cónsul que efectivamente existen casos de fiebre entre los indígenas, pero que esos casos son de fiebres tifoides.

El entierro del Sr. Albitos

Ayer se verificó el entierro del conocido oculista Sr. Albitos, presidiendo el duelo el Sr. Canalejas.

El cortejo era numerosísimo, habiendo resultado una gran manifestación de duelo.

La «Nautilus» en el Ferrol

Comunican del Ferrol que ha llegado a aquel puerto la corbeta de guerra «Nautilus», escuela de guardias marianas.

La «Nautilus» regresa de los mares de América de realizar un viaje de instrucción.

Extranjero

Comoción en Europa. — La guerra turco-búlgara

En toda Europa producen viva sensación las noticias relativas al conflicto entre Bulgaria y Turquía, que amenaza parar en una pronta declaración de guerra.

Ambas naciones están haciendo grandes preparativos de guerra.

La diplomacia está llevando a cabo grandes gestiones para conjurar la ruptura de las hostilidades.

Rompimiento inminente. — Ejércitos preparados

Las noticias que se reciben sobre el conflicto turco-búlgara son de cada vez más pesimistas, teniendo como inminente un rompimiento de hostilidades.

Los ejércitos turco y búlgaro encuentranse sobre la frontera vigilándose.

Crónica Telefónica

Noticias transmitidas desde Madrid a la prensa de Barcelona, que alcanzan hasta las cinco y quince minutos de la tarde de ayer, recibidas hoy en Palma en el vapor correo.

Madrid 5 (4 las 10:15)

La Gaceta

Este periódico oficial publica hoy las siguientes disposiciones:

Reales órdenes concediendo cruces a varios jefes y oficiales.

Real orden disponiendo que por haber regresado a esta Corte el ministro de Instrucción cese en el despacho ordinario de los asuntos el subsecretario.

Relación de los servicios prestados por la guardia civil en la custodia de la riqueza forestal durante el mes de Agosto último.

Un mitin

Las Palmas.—Se celebró el mitin para pedir las reformas administrativas de estas islas.

Aunque se temía que se alterara el orden, no ha ocurrido el menor incidente.

¡A pasado con ellos!

Valencia.—En el vapor «Provence»

han sido encontrados tres pasajeros sin billetes.

Resulta que dos agentes de emigración llamados Adolfo Solá y Juan Mirasola los embarcaron en Barcelona, quitándoles luego los billetes para embarcar a otros tres.

Los agentes han sido detenidos.

Las Cámaras.

Como es sabido, el lunes se reanudarán las sesiones de Cortes, dando principio a la segunda legislatura.

En la mesa del Congreso apenas habrá variación; en la del Senado no existe ninguna.

La próxima temporada parlamentaria será corta.

El Gobierno desea que haya vacaciones después de la aprobación del proyecto de Administración local y crees que esta aprobación será un hecho antes del mes de Marzo.

Ahora serán presentados a las Cortes pocos proyectos nuevos por que todo el esfuerzo y el tiempo se dedicará a la discusión de los asuntos pendientes.

Las cajas de préstamos.

Ha pasado ya a estudio del Instituto de Reformas Sociales, el reglamento de las cajas de préstamos, con recomendación de Cierva de que el Instituto se reúna en pleno lo antes posible y dicte un plan con toda urgencia, a fin de que pase en seguida al Consejo de Estado, y pueda poner en práctica el citado reglamento a la mayor brevedad.

Contra la tuberculosis.

Zaragoza.—En las sesiones ha continuado las tareas el Congreso.

Los trabajos más importantes son los de los señores Martín Salazar, sobre inmunidad contra la tuberculosis; Tolas Latour sobre sanatorio para niños, el del Doctor Cerrado sobre fiebre tifóidea.

Se ha comentado mucho la afirmación del doctor Ferrán de que debía suprimirse el ejército en tiempo de paz para evitar los estregos de la tuberculosis.

La despedida de Conejito.

A la despedida de Conejito asistirá definitivamente Guerrita en la presidencia.

Presidirá Mezzanini. Asistirá el duque de Veragua. Se lidiarán toros Benjumea, Romero, Moreno Castellanos y otros tres.

El primer toro lo matará el Conejito y enseguida vistiendo traje de calle irá a la presidencia como espectador, al lado de Guerrita.

Los restantes los matarán Bombita, Machaquito y Manolete, que servirán en su toro, al Conejito, de peones y banderilleros.

Maura y Canalejas.

Hoy ha visitado el Sr. Maura al señor Canalejas en el domicilio de éste.

La entrevista ha sido bastante extraña, y se cree que habrá tratado de las tareas parlamentarias que han de acometerse.

Además parece que también se han ocupado de la provisión de senadurías vitalicias, deseando saber el Sr. Maura, los grados de aproximación que hay entre los Sres. Moret, y Canalejas, para atenerse en la situación en que estos se encuentran, con objeto de proveer las citadas senadurías.

La peste bubónica.

El ministro de la Gobernación ha pedido informes telegráficos a Alejandría, sobre los casos de cólera que allí se dice han ocurrido.

Se han contestado ratificando lo que ya ha publicado la prensa; esto es que los dos casos ocurridos en el cocher y el palfretero del kedive, han sido de peste bubónica y no se ha registrado ningún caso de cólera.

Desde Ceuta.

Ceuta.—Los moros del aduar de Bint han invitado a la comisión del Estado Mayor Central a visitar su territorio.

Los generales Martignetti, Spares Ircán y Alcave con su cuartel general aceptaron el ofrecimiento dirigiéndose a Bint, distante 20 kilómetros de la frontera.

A pesar de estar en el Ramadan han quebrado el precepto de los moros agasajando espléndidamente a la representación española.

Policia estafador.

En la Comisaría del distrito de Chamberí ha sido detenido y se le ha quitado el uniforme al guardia José Solá, llevándole al Gobierno civil, ante el oficial de guardia.

Se cree que se trata de una estafa, aunque se guarda gran reserva.

Este guardia fué expulsado ya cuando era policía secreta.

Lo de Bulgaria. — Preparándose para la independencia. — Anexión inminente.

La prensa de Sofía dice que Bulgaria cuenta ya con 180.000 hombres sobre las armas.

Los diarios ingleses en Constantinopla dicen que Alemania e Italia no opondrán reparos a la anexión de la Bosnia y Herzegovina, siempre que se realice de acuerdo con Turquía y Servia.

Holanda y Venezuela.

Willemstad.—El presidente Castro ha participado al Senado haberse negado a recibir la segunda nota holandesa.

La Guayra y Maracaibo se preparan para resistir el bloque de los holandeses.

Una catástrofe.—50 mil víctimas

Bombey.—Han sido hallados 7.000 cadáveres de personas que perecieron ahogadas en la provincia de Aidera habi.

Según el «Daily Telegraph» en Alla habiá habido 50.000 víctimas.

La Escuela de Artes e Industrias

Visita de inspección

El Alcalde y el Presidente de la Diputación, deseosos de solventar el conflicto de la Escuela de Artes e Industrias, ordenaron que los arquitectos de ambas corporaciones señores Bannasar y Roca giraran una nueva visita de inspección al edificio en que aquélla está instalada.

Tenía por objeto la visita buscar modo de poner provisionalmente la Escuela en condiciones de que en ella se reanudasen las clases lo más pronto posible.

La solución

Los señores Roca y Bannasar inspeccionaron ayer el edificio y convinieron en apuntalar algunas dependencias y paredes que amenazan ruina.

Estas medidas de previsión se llevarán a cabo inmediatamente y con toda rapidez a fin de inaugurar el curso durante este mes.

Lo que se dice

Ahora interesa saber que aptitud adoptará el Sr. Meifren, el Director de la Escuela.

En las informaciones de los diarios y las conversaciones que por ahí hemos escuchado salen a flote datos los que no se deben ocultar al público.

Se dice que, deseando una persona muy allegada al Sr. Maura remediar el estado lamentable de la Escuela, ofreció gestionar del gobierno un crédito para las reparaciones del edificio. Las gestiones se llevaron a cabo, pero no dieron resultado alguno. El Gobierno no se asustó ante de lo que podía costar las reformas propuestas, según dictamen de los arquitectos del Ayuntamiento y la Diputación, y comunicó a ambas corporaciones que habilitaran un nuevo local destinado a dichos estudios.

El local no ha sido habilitado ni emprendidas las reparaciones indispensables en el local viejo; en vista de lo cual el Sr. Meifren, amigo de soluciones radicales, ha cerrado la Escuela.

El Municipio y la Diputación han hallado con el apuntalamiento de la Escuela una solución por ahora. ¿Satisfacerá ésta al Sr. Meifren? No llevará el Sr. Meifren su resolución contra viento y marea, hasta la pared de enfrente?

De todos modos hay que convenir en que ese apuntalamiento ofrece sus quiebras. Hay quien teme que, una vez apuntalada la Escuela, se prorrogue las obras de reparación indefinidamente.

Al Ayuntamiento y a la Diputación les corresponde desvanecer esos recelos.

Gaceta del día

las caas, después de sabrosos y grandes incidentes. E t e s e l a r g u m e n t o .

Llenar con esto tres actos largos, mantener a la gente en un continuo divertimento; esto es la habilidad.

Tratado de «Las de Caín» yo proclamo como primera excelencia esta de la habilidad. Mantener con la repetición de catorce chistes el interés de una comedia, es un prodigioso abuso de técnica que parece un sport de los Quiástero. La colocación de los chistes en una obra es trascendental y por lo menos tan complicada como la de las figuras en los cuadros vivos. Los aplaudidos hermanos Quintero, saben colocarnos los chistes, con ellos, en un perpetuo juego de agudez. Y casi siempre ganan la partida.

Además de esto hay que hacer notar en la última obra de los celebrados autores una honra y acertada observación del natural que les ha hecho sorprender detalles de un positivo valor real y humano. Aquel D. Cayetano y su menor escuela aquel D. Segismundo son dos piezas que houran. Lo demás es condimento. La propia fábula total de la comedia sólo es condimento, un poco dulce.

Por lo demás y dejado aparte la languidez de alguna escena de menor cuantía, la obra fluye naturalmente y aunque a veces dada al público nuestro, hubiera de parecer peligrosa como jugar con fuego, tiene un buen éxito. Sería cosa de darse a pensar si ha de ser la risa la buena palanca para levantar el mundo...

Todo fluye mansamente, como en la vida.

A la hora de cerrar esta edición y fundeado en nuestro puerto la goleta *Laveño*.

Esta mañana ha sido instalada en el *Cataluña* una maquinilla auxiliar para la carga y descarga.

Esta mañana se han recibido, en la Comandancia de Marina, los siguientes telegramas:

Alcudia.—Viento S. O. flojo, mar placada del mismo, cielo claro.

Sóller.—Viento S. O. flojo, mar bonanza, cielo claro.

Ibiza.—Barómetro 766.24, viento S. O. flojo, mar llana, cielo despejado.

Bejós.—No se ha recibido.

Desde la pasada semana ha empezado el embarque de cerdos para la ciudad de Barcelona.

A causa de eso el vapor correo retardará su salida a veces hasta las siete y cuarto.

El Comandante de la guardia municipal ha puesto a la disposición del Gobernador civil de la provincia a Guillermo Socas y Sampol como responsable de algunos actos cometidos contra la moral en la vía pública.

Créese que se trata de un sujeto que tiene algo trastornadas sus facultades mentales.

El ramo de Guerra en un oficio, recibido ayer por el Alcalde, comunica haber prorrogado hasta el mes de Marzo del año próximo el plazo para la entrega definitiva de las cuarenta hectáreas de terreno que deben entregarse en compensación de los resultantes del derribo de murallas.

Mañana llegará de Ibiza el vapor «Luzio»; hoy, debe de salir vapor para Argel, probablemente el «Miramar», que saldrá a las cinco de la tarde.

Ayer noche salió para la mar el yatch francés «Segitta».

—Pidáanse los verdaderos productos Vichy-Etat en envases de origen. Sal Vichy-Etat para bebidas en cajas metálicas de 16, 25 y 50 paquetes Comprimidos Vichy-Etat efervescentes y Pastillas Vichy-Etat altamente digestivas. 2

Agu Colonía Orive. Remítense garrafrones de 2 y 4 litros franco estaciones enviando Bilbao 8'50 ó 16 pesetas. Ezrijane preclitados, droguerías, farmacias, perfumerías. Por 10 garrafrones grandes descuentos.

ALCANCE

(De nuestro corresponsal)

Desde Barcelona

Barcelona 6 (4 las 8'15).

La Escolta Real

Uno de estos días es esperada en esta capital una sección de la Escolta Real, compuesta de sesenta individuos.

Estas fuerzas prestarán servicio durante la estancia de los Reyes en Barcelona.

Caravana automovilista

Se ha pensado en organizar una brillante excursión automovilista, la que coincidirá con el viaje de los Reyes, a fin de que estos puedan tomar parte en la caravana.

Guijarro a la frontera

El comisario general de la policía especial, de esta ciudad, Sr. Guijarro, ha marchado a la frontera para ejercer la más estrecha vigilancia.

En la frontera el Sr. Guijarro se unirá al séquito de los Reyes, acompañándoles hasta Barcelona.

«La Publicidad» denunciada

El Fiscal de esta Audiencia ha denunciado al periódico *La Publicidad*

por un violento artículo que publica en una edición de ayer.

Sintes 1

Extranjero

Barcelona 6 (4 las 9'40)

Peregrinación española

Roma.—El Papa ha recibido a los peregrinos españoles, y entre ellos especialmente al arzobispo de Sevilla y obispo de Leon con quienes mantuvo una larga conversación sobre cosas de España.

El autor Manén

Ha salido para Dresde el autor señor Marén, que marcha para dirigir una de sus óperas que figura en la función de gala que ha de darse en honor de los Reyes.

Temporales en Manila

Dicen de Manila que se han desencadenado sobre aquellas costas violentos temporales.

Ténesse hayan ocurrido naufragios.

Los Reyes prolongan su viaje

Telegrafían de Viena que los Reyes de España prolongarán el itinerario primitivo visitando la Silesia.

La guerra turco-búlgara

Barcelona 6 (4 las 9'45).

La independencia de Bulgaria.

En la capital Sofía, ha sido proclamada por el pueblo y el gobierno la independencia de Bulgaria.

La proclamación ha sido solemne. El príncipe Fernando marchará a la frontera, para ponerse al frente de las tropas.

Inglaterra y Francia.—La bolsa.

En París y Londres se mira con simpatía la actitud de Bulgaria enfrente de Turquía.

En general se hacen votos por el triunfo de Bulgaria.

—En la Bolsa han producido sensación las noticias recibidas.

—Los valores turcos han sufrido una baja considerable.

Conferencias diplomáticas

Mendacean las conferencias entre los diplomáticos acerca de la cuestión de los Balcanes.

—Trátase de buscar una solución del conflicto, aunque se desconfia de ello.

¡Declaración de guerra!

Los periódicos de Europa publican noticias acogiendo el temor de que hoy sea declarada la guerra entre Turquía y Bulgaria.—Sintes 2

Nuevo itinerario de correos

He aquí el que rige en Palma desde el 1.º de agosto.

Salidas

Domingo, a las 14, para Barcelona (vía Alcudia.)

Id. a las 18'30 para Mahón.

Lunes, a las 18'30, para Ibiza.

Idem, id. id. para Barcelona.

Martes, a las 12, para Ibiza y Alicante.

Idem a las 14, para Mahón (vía Alcudia.)

A las 17 para Argel.

Miércoles, a las 18'30 para Barcelona.

Jueves, a las 12, para Ibiza y Valencia.

Sábado, a las 18'30, para Barcelona.

Todos los días para el interior de la isla a las 14.

Llegadas

Domingo a las 10 de Ibiza y Valencia.

Lunes a las 7, de Barcelona.

Idem, id. 9'30 de Mahón (vía Alcudia.)

Martes a las 7 de Argel y a las 10 de Alicante e Ibiza.

Viernes, a las 7, de Barcelona y de Mahón (vía Barcelona.)

Sábado a las 7, de Barcelona y a la misma hora de Mahón.

Todos los días del interior de la isla a las 9'30.

ALMACENES

DE

Pedro José Esbarranch

Despacho de vinos de todas clases y del especial anís

FLOR DE MALLORCA

Santo. Orieto, 4

Papelería Soler

Conquistador, 41

